

(Bechtel) et une partie du matériel est acheté au Canada. La SABIC étudie actuellement plusieurs nouvelles initiatives, dont certaines au sein du Conseil de coopération du golfe Persique. On estime à 120 le nombre total d'industries qui sont actuellement à l'étude. Au fur et à mesure que les projets évolueront, la SABIC favorisera vraisemblablement les travaux de construction exécutés au titre d'initiatives conjointes avec des sociétés saoudiennes, et constituera éventuellement son propre système d'achat centralisé.

La Commission royale de Jubail et Yanbu

Créée en 1975, cette commission fut chargée de lancer la première étape d'industrialisation de l'Arabie Saoudite. Le fait que l'ancien roi l'avait autorisée à court-circuiter le Conseil des ministres pour faire rapport directement au prince héritier, démontre l'urgence et l'importance de son mandat. Celui-ci comprenait la planification des industries, de l'infrastructure et du logement des villes industrielles de Jubail, située sur la côte orientale, et de Yanbu, sur la côte occidentale (pouvant accueillir respectivement 150 000 et 350 000 habitants). L'infrastructure comprend tous les services municipaux, les ports maritimes, les aéroports, les routes et l'emprise des réseaux de pipe-lines traversant la péninsule.

La commission a en outre retenu les services des entreprises Bechtel et Parsons en vue de l'élaboration du plan directeur et des aspects techniques de gestion nécessaires à la réalisation des objectifs de ce plan. Les deux entreprises possèdent des systèmes informatisés d'enregistrement et d'appels d'offre. Il faut absolument visiter les deux villes et obtenir les renseignements nécessaires sur les mécanismes en vigueur. Dans ce cas également, l'on préfère acheter auprès de sociétés saoudiennes exploitant au titre d'initiatives conjointes.

Signalons par ailleurs que ni Bechtel ni Parsons n'ont été chargées des usines de la SABIC qui seront construites en ces endroits. Par contre, elles sont chargées de promouvoir des initiatives conjointes pour les parcs industriels adjacents. On peut obtenir dans ces derniers des biens immobiliers et des services à des conditions intéressantes, notamment des prêts sans intérêt et des subventions.

ARAMCO

Les sociétés, surtout celles qui sont les fournisseurs uniques au monde de produits particuliers et qui envisagent de vendre ceux-ci à ARAMCO, doivent se faire